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1 5  ф е в р а л я  —  В с е с о ю з н ы й

к о м м у н и с т и ч е с к и й

в  ч е а й ь  X X V I I  с ъ е з д а  В Л С С
Поддержав инициати

ву передовых рабочих 
коллективов страны, ком
сомольцы нашего инсти
тута решили ознамено
вать XXVII съезд КПСС 
ударным трудом на Все
союзном коммунистиче
ском субботнике.

На заседании комитета 
комсомола утвержден 
состав штаба по проведе
нию субботника, намече
ны мероприятия по его 
организации, определен

фронт работ, объекты, на! 
которых предстоит потру
диться.

Студенты будут рабо
тать на мукомольном за
воде, в управлении водо
хранилищ, заводе «Крас- 
лесмаш», сооружении ряда 
объектов, в числе кото
рых краевая больница. 
Поскольку одновременно 
всем невозможно предо
ставить возможность ра
ботать, свой вклад в об
щее дело , комсомольцы

внесут по графику, кото
рый утвержден комите
том ВЛКСМ. Первыми в 
счет коммунистического 
субботника 11 февраля 
отработали первокурсни
ки РТФ, МТФ, АТФ.

И по сложившейся уже 
традиции часть студентов 
будет работать на благо
устройстве Студгородка, 
строительстве нового об
щежития КрПИ.

А. БАРАН.

ВСТРЕЧА С КАНДИДАТОМ 
В ДЕПУТАТЫ

В нашем институте 30 ян
варя состоялась встре
ча с кандидатом в депута
ты гор о д ско го  Совета на
родных депутатов, первым 
секретарем  О ктябрьского  
райкома КПСС В. В. Куи- 
мовым.

Встречу открыл секре
тарь парткома института
В. Ф . Терентьев. Он предо
ставил слово доверенному 
лицу кандидата в депута
ты декану М ТФ  А. А . Го- 
родилову, которы й расска
зал собравш имся крат
кую  биограф ию  В. В. Куи- 
мова, призвал отдать за 
кандидата в депутаты свои 
голоса.

Затем перед участника
ми встречи выступил В. В. 
Куимов. Поблагодарив при
сутствующих за то, что они 
пришли встретиться с ним, 
он подчеркнул вы сокую  от
ветственность, стоящ ую
перед народными избран
никами, отметил, что она 
заметно возросла нынче, 
в предсъездовский период.

— Предсъездовские д о ку 
менты партии, —  сказал, в 
частности, В. В, Куимов, — 
это новый шаг и в тео
рии, и в практике ком м уни
стического строительства. 
Исходя из этого, райком  
КПСС очень критически 
оценивает свою работу, ко 
ординирует свои усилия 
прежде всего на социально- 
экономических вопросах, 
перестройке работы в со
ответствии с решениями 
апрельского (1985 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

Так, объем промы ш лен
ного производства в рай
оне вырос за пятилетку на 
17 процентов, что в целом 
хорош о. Но ф ондовоору
женность росла быстрее 
роста производительности 
труда, что свидетельствует 
о наличии немалых резер
вов производства. •

За годы двенадцатой пя
тилетки, сказал далее В. В. 
Куимов, сделано немало. 
Построено 380 тысяч квад
ратных метров жилья, вы
пуск товаров народного 
потребления возрос на

25 процентов, откры то 20 
магазинов и торговы х то
чек. Только за минувш ий 
год в районе построено 
восемь павильонов для 
общ ественного транспор
та, откры то пять новых 
транспортных марш рутов, 
посажено 30 тысяч де
ревьев и т. д.

Сделано немало, но, от
мечая это, В. В. Куимов 
подчеркнул, что задачи, 
стоящие перед труж еника
ми района, требую т от каж 
дого  творческого , нова
торско го  и вместе с тем 
делового подхода к ра
боте, добросовестности 
во всем.

В двенадцатой пятилет
ке планируется построить в 
районе 18 объектов здра
воохранения, в том  числе 
первую  в городе детскую  
стоматологическую  поли
клинику. Только в нынеш 
нем году в районе будут 
введены в строй детские 
сады на 300 мест, три об
щежития, проф илакторий в 
А кад ем городке , дом  быта и 
т. д. Планируется завер
шить сооруж ение водовода, 
которы й позволит решить 
проблему подачи воды на 
верхние этажи повсемест
но, в том  числе и в райо
не Ветлужанки. Все это 
планируется осуществить 
в соответствии с планом 
социально - эконом ического  
развития района на нынеш
ню ю  пятилетку.

В заклю чение В. В. Куи
мов заверил собравшихся в 
том, что он приложит все 
силы к выполнению нака
зов избирателей, оправ
дает их вы сокое доверие.

Затем В. В. Куимов отве
тил на многочисленны е воп
росы собравшихся.

Вопрос: Какова перспек
тива развития телефонной 
связи в Академ городке?

Ответ: Сейчас ведется со 
оружение АТС №  43, с 
вводом в строй которой в 
1988 году телефонизация 
значительно улучшится.

Вопрос: Планируется ли 
в С тудгородке  открытие

магазина по продаж е обу
ви, тканей и т. д.?

Ответ: Конкретного  ре
шения на этот счет еще 
нет.

Вопрос: В городе плани
руется строительство мет
рополитена. Что в связи с 
этим ожидается в нашем 
районе?

Ответ: П оскольку проек
та метрополитена ещ е нет, 
ответить на этот вопрос 
м огу только приблизитель
но. В нынешней пятилетке 
планируется подготовка и 
начало работ, ввод ж е  пер
вых станций м етро ож ида
ется не ранее 1990 года. 
Но, по предварительным 
данным, одними из первых 
станции м етро будут со
оружаться в нашем районе.

Вопрос: Не пора ли о гр а 
ничить въезд личного 
транспорта в березовую  ро 
щу? Прекрасный уголок 
для отдыха скоро  переста
нет быть таковым...

Ответ: М ы  ставим бетон
ные блоки автокраном  пря
мо на д ороге , чтобы пре
кратить въезд транспорта, 
а ночью  непонятно кто и 
как их убирает. Пора «под
ключать» госавтоинспек- 
цию. Но хочу отметить, что 
наибольший вред рощ е 
приносят не автолюбите
ли. Посмотрите, сколько  
берез повреждается вес
ной, когда  в рощ е объяв
ляются любители березо 
вого сока! А  сколько  хвои 
выносят круглы й год л ю 
бители попариться! Так и 
всю рощ у м о ж н о  перетас
кать...

Вопрос: С  окончанием
строительства нового зда
ния райкома партии плани
руется его переезд . М о ж 
но ли передать политехни
ческом у институту освобо
дившееся пом ещ ение —  у 
нас очень тр уд но  с учеб
ными площадями?

Ответ: Ваше предлож е
ние— 64-е. Лиш них помещ е
ний нет ни у ко го . А  если 
серьезно —  в освободив
шемся здании райкома 
КПСС разместится Д ом  
пионеров и ш кольников.

В комитете 
ВЛКСМ

На очередном заседа
нии комитета ВЛКСМ рас
смотрен вопрос «О созда
нии комсомольской орга
низации на подготовитель
ном отделении».

Подготовительное от
деление работает в инсти
туте с декабря 1985 го
да. За это время сфор
мировано четыре группы 
слушателей. На основе 
организационно - уставных 
требований ВЛКСМ в 
учебных группах проведе
ны комсомольские собра
ния, на которых сформи
рованы комсомольские 
организации, избраны их 
секретари. На общем ком
сомольском собрании под
готовительного отделения 
в присутствии членов ко
митета ВЛКСМ института 
и преподавателей отделе
ния проведены выборы 
членов бюро ВЛКСМ. 
Секретарем комсомоль
ского бюро * подготови
тельного отделения из
бран слушатель группы 
П-3 коммунист А. Ураков.

В настоящее время на 
отделении обучается 66 
слушателей, в рядах ко
торых четыре коммуни
ста и кандидата в члены 
КПСС, 56 комсомольцев. 
Думаем, что вновь соз
данная организация
ВЛКСМ отделения внесет 
свой посильный вклад в 
подготовку специалистов 
в КрПИ.

А. ИВАНОВ, 
зам. секретаря коми
тета ВЛКСМ.

Состоялось совещание по 
вопросам наглядной аги
тации. В нем приняли 
участие члены совета по 
наглядной агитации, от
ветственные за этот уча
сток работы от партийных 
организаций факульте
тов.

машкина, художниц Ю. И. 
Казанцев существенно 
дополнили рассказ С. А. 
Соловьева. Принято ре
шение привести к единой 
форме все основные ви
ды наглядной агитации, в 
которых должны быть ос
вещены: на факультетах 
— их задачи, участие в 
выполнении решений пар
тии и правительства, 
рассказы об отрасли, для

В  п а р т к о м е  К р П И
Совещание открыл за

меститель секретаря парт
кома В. И. Рыкун. Он 
рассказал собравшимся о 
том, что для улучшения 
наглядной агитации, ко
ординации деятельности 
в этом направлении всех 
партийных и обществен
ных организаций, служб 
института при парткоме 
создан совет по наглядной 
агитации.

Заместитель предсе
дателя совета по нагляд
ной агитации, зав. ка
федрой истории КПСС
С. А. Соловьев более 
подробно остановился на 
задачах, стоящих перед 
всеми, кто отвечает за 
этот участок работы. Осо
бое внимание в своем 
выступлении он уделил 
подготовке к празднова
нию 30-летия института и 
в связи с этим оформле
нию помещений прием
ной комиссии, актового 
зала, комнаты боевой и 
трудовой славы.

Выступившие на сове
щании члены совета Г. Н. 
Грушевский, П. П. Кос- 
тылев, зам. секретаря 
партбюро ТЭФ М. И. Ро-

которой готовятся сту
денты, новое в науке и» 
технике по специально-. 
сти, социалистические 
обязательства и их вы
полнение, жизнь факуль
тетов; на кафедрах — 
учебно-методическая ра
бота и научно-исследова
тельская деятельность.

В заключение В. И. 
Рыкун акцентировал вни
мание участников совеща
ния на вопросах подготов
ки к освещению всеми 
формами наглядной аги
тации работы XXVII съез
да КПСС, максимальной 
оперативности этого.

Принято решение к 15 
марта сдать в совет п о . 
наглядной агитации все 
материалы по факульте
там и предложения о раз
мещении их на стендах в 
комнате боевой и трудо
вой славы. Определено 
также, что совет по на
глядной агитации будет 
заседать каждую вторую 
среду месяца для реше
ния оперативных и перс
пективных вопросов
оформления.

Р Е З У Л Ь Т А Т Ы  О Б Щ Е Г О  Т Р У Д А
В начале закончившей

ся пятилетки дисциплина 
«Прикладная механика» 
была как бы ^амнем пре
ткновения для студентов 
нашего факультета. Осо
бенные беды возникали 
при курсовом проектиро
вании по этой дисципли
не.

В 1982—84 гг. по ре
комендации деканата для 
обеспечения нормально
го учебного процесса по 
«Прикладной механике» 
для специальностей 0303, 
0301 был персонально за
креплен преподаватель 
кафедры деталей машин 
доцент В. М. Соловьюк. 
Положение с названным 
предметом учебной прог
раммы улучшилось. Так, 
если на начало пятилетки 
процент «входа» в сессию 
с выполненным курсовым 
проектом составлял 3 0 — 
40 проц., то, начиная с 
1983 г., он соответствен
но возрастал по годам: 
66  проц. — в 1983 г., 78 
проц. — в 1984 г. и 98 
проц. — в 1985 году.

Что же помогло в об
щем так резко повысить 
успеваемость студентов? 
Секрет прост. Деканат 
совместно с преподавате
лем, облеченным персо
нальной ответственно
стью, разработал план ра
боты по дисциплине «При
кладная механика» на

весь академический срок 
ее изучения в вузе. Мно
гие могут возразить: что 
же здесь нового, ведь 
все дисциплины обеспечи
ваются планами? Да, .сос
тавить план просто, но 
вот его строго соблюдать, 
да к тому же и заинтере
совать студента в данной 
работе — задача намного 
посложнее.

Мы часто слышим мне
ния преподавателей о том, 
что у студентов слабая 
подготовка в школе, нет 
навыков самостоятельной 
работы и т. д. Да, мы это
го не отрицаем, но ведь 
этому можно противопос
тавить мастерство препо
давателя, его заинтересо
ванность в конечном ре
зультате общего со сту
дентом труда.

Теперь уже кафедра 
ТиКМС (зав. кафедрой 
Н. В. Василенко) ведет 
эту дисциплину. Кафедрой 
достигнуты значительные 
успехи в научной, мето
дической и учебной рабо
те. Что отличает кафедру? 
Это прежде всего само
дисциплина и заинтересо
ванность. Кафедра во
влекает студентов в науч
ную работу: студентами
специальностей 0303 и 
0301 на ежегодных науч
но-методических конфе
ренциях института сде
лано за период 1983—85

учебных годов 48 докла
дов, подготовленных 116 
студентами.

Серьезный подход к 
научным исследованиям, 
присущий кафедре
ТиКМС, естественно, ска
зывается и на деятельно
сти студентов. Повысил
ся процент студентов, 
сдающих экзамен и кур
совой проект по «Приклад
ной механике» на «хоро
шо» и «отлично».

Есть у кафедры и ре
зервы, которые можно 
было бы привлечь допол
нительно для больших ус
пехов, — это индивиду
альная работа над кур
совым проектом в зале 
курсового проектирова
ния. На кафедре деталей 
машин такой зал имеется, 
а вот на ТиКМС его нет. 
Ведь при непосредствен
ной работе за кульманом 
студент получает еще и 
дополнительные знания 
по основам конструирова
ния, этики конструирова
ния и основам инженер
ного мышления. Такие 
предметы не значатся в 
наших учебных програм
мах, однако эти знания 
позволяют растить специ
алистов, отвечающих со
временным требованиям 
интенсификации произ
водства в стране.

Б. ЯНЫГИН, 
зам. декана ЭМФ.



СОЦСОРЕВНОВАНИЕ: ГЛАСНО СТЬ
На конференции коллектива КрПИ в январе 1985 го- федр, кром е  каф едры АиТ, лективов ТЭФ, ФАВТ,

;• Да были приняты социалистические обязательства, ко
то р ы е  по основным показателям успешно выполнены 
[И перевыполнены. Выполнены также и задания XI пя- 
. тилетки: план выпуска молодых слециалистов, обяза
тельства по защитам кандидатских диссертаций, по 
объемам экономической эффективности научно-ис- 

* следовательских разработок, по патентно-лицензионной 
I и другим разделам работы. '

На расширенном заседании профсоюзного комитета 
^  были утверждены принятые в коллективах института 
^Повышенные социалистические обязательства к XXVII 
.съезду КПСС, которые также успешно выполняются. 
Предлагаем вашему вниманию анализ итогов соцсо- 
ревнования, который был дан на конференции трудо- 

J  вого коллектива председателем профсоюзного коми- 
’ I тета М. Т. ПОПОВЫМ.
Ч 
Ч

следует отметить такж е ка
федры радиотехники,
СДМ , ТМС, ПТМ ПТЭ, ТОЭ.

Традиционным в институ
те стал см отр -конкурс  учеб
ных лабораторий, методи
ческих кабинетов и залов 
диплом ного  проектирова
ния. Лучш ими учебными 
лабораториями 1985 года 
признаны: лаборатория ка
федры охраны труда —  1 
место, учебно-лаборатор
ный ком плекс каф едры хи
мии —  II место. Третье м е 
сто заняли лаборатории:

ЭМ Ф , более скром ны е по 
казатели на М С Ф  и АТФ.

В результате подсчета 
суммы мест по всем р а з - ) 
делам работы по итогам ■ 
соцсоревнования 1985 год а ! 
совместным реш ением рек
тората, парткома и проф 
ком а института места рас
пределены следую щ им об- . 
разом  среди факультетов:

ТЭФ (декан А. П. Ц ы га - ' 
нок, секретарь • партбюро t 
А. А. Яковенко, предсе- I 
датель проф бю ро С. А. 
М ихайленко) —  I место;

Коллектив Красноярского политехнического ин
ститута, включившись во Всесоюзное социалисти
ческое соревнование, исходя из Основных направ
лений экономического и социального развития СССР 
на 1986 — 1990 годы и на период до 2000 года, ре
шений Октябрьского (1985 г.) Пленума ЦК КПСС, 
идя навстречу XXVII съезду КПСС, принимает на 
1986 год следующие социалистические обязатель
ства.

Р А В Н Е Н Н Е - Н А  ПЕРЕДОВИКОВ

ПОВЫШЕНИЕ НАУЧ- полнить все мероприятия 
НО - ПЕДАГОГИЧЕСКО- по пропаганде и агитации 

9 ГО МАСТЕРСТВА молодежи для нового при-
Sj Перевыполнить плано- ема студентов.
»вые задания по защитам Принять на 1-й-курс 3150 
N диссертаций преподава- студентов, в том числе 
,Ятелями и сотрудниками 1975 по дневной форме 
S института. Защитить две обучения, 450 — по ве- 
fij докторских и 25 канди- черней и 725 — по заоч- 
N датских диссертаций. До- ной.
§ вести до 9 количество ка- Направить в народное 

возглавляемых хозяйство страны 1700 
профессорами, доктора- молодых специалистов,

(ИТОГИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

Ч
( I D  ОСНОВУ принятой в
й ИНГТИТУТР МРТППМ1/И

СОРЕВНОВАНИЯ КОЛЛЕКТИВА ИНСТИТУТА ЗА 1985 ГОД И XI ПЯТИЛЕТКУ)

федры РТУ СВЧ, ТКМ, ох- общ ей электротехники, ра- 
раны труда, НГиЧ, немец- диотехнических систем, 
ко го  языка. Следует отме- технической эксплуатации 
тить больш ое достижение автомобилей, специальной 
каф едры английского язы- сварки.
ка, на которой в прош лом  Среди учебных и мето-

институте методики 
( ' организации и подведения 
^ и т о го в  соревнования при- 
, 'н я т а  рекомендованная

1М инвузом РСФСР и ЦК  ,_
Ч  проф сою зов система уче- году защ ищ ено две канди- дических 
I | та показателей активности датские диссертации, те- 

преподавателей, сотрудни- перь эта каф едра занима
ет не последнее, восьмое, 
а пятое место среди своей 
группы  кафедр.

| . к о в  и трудовых коллекти- 
I вов в целом по пяти основ- 
Н н ы м  разделам:

квалификация проф ес-
. 1 сорско  - преподавательско- удачи 
. I го состава (кадры);

кабинетов луч
шими признаны методи
ческий кабинет Э М Ф  и лек
ционный зал каф едры 
ЭиОПМ. На втором месте 
—  зал курсового  проекти- 

Анализируя успехи и не- рования каф едры деталей 
факультетов и ка- машин.

Победителями в смотре- 
конкурсе  на звание «Луч
ший куратор» за 1985 год 
признаны Л. А. П оздняко 
ва (М С Ф ) —  I место; А. И. 
Балинов (М ТФ ) и 3. Г. По-

ФАВТ (А. В. Алькин, 
К. М. Феоктистова, пред
седатель проф бю ро В. Н. 
Тимофеев) —  II место;

РТФ (Ю . П. Саломатов, 
С. Н. Ф ом ич, В. И. Веприн- 
цев) —  III место

наук.
Направить на повыше- 

квалификации по 
J всем установленным фор- 
! мам не менее 20  проц.

^сотрудников. В. целевую 
* 8 аспирантуру направить
ЧЯ 20
? К СВС4 Й ло;

человек. Принять в 
(свою аспирантуру 15 че
ловек.

Довести

в том числе по очной
форме обучения 1234.
Подготовить не менее 60 
специалистов, имеющих 
дипломы с отличием.

Подготовить и издать 
170 учебных пособий, 
конспектов лекций, мето
дических указаний и ру
ководств. Ввести в произ-

Э М Ф , М ТФ IV  место

, -  v - n r - i ,  ф едр по учебно-методиче-
' I учебно-методическая ра- ской работе, нуж но ска- 
4  бота; зать, что по условиям Все-
I | научно - исследователь- сою зного  и краевого со- 
(|С кая работа; ревнования среди вузов ос-
\ внеучебная и воспита- новными критериями оцен-
Д  тельная работа; ки работы коллективов яв- горелое (АТФ ) —  II место;

* охрана труда и трудовая ляются: выполнение плана Г. К. Былкова (РТФ), А. Л. 
1дисциплина. выпуска, эффективность Встовский (Э М Ф ), С. А. М и-

Ч  В 1985 г. в нашем ко л - выпуска и качество учебы, хайленко (ТЭФ), Я. В. Бриль
Ч лективе  защитили кандидат- В 1985 году выполнен 
'|с к и е  диссертации 30 науч- план приема на первый 
(|Н ы х сотрудников и препо- КУРС> хотя это было непро- 
j ^давателей (по плану —  20,
« п о  соцобязательств 
■ 22). В целевую аспиранту- 

направлено 23 челове- 
(по обязательствам —

(ФАВТ) —  III место. Боль
шое им спасибо от имени 
нашего коллектива за са-

М С Ф  —  V место, АТФ 
VI.

По итогам XI пятилетки I 
место занял ФАВТ, II —  
РТФ, ТЭФ, III —  М ТФ  и 
М С Ф , IV —  Э М Ф , V — 
АТФ .

Среди выпускающ их ка
ф едр энергетического
профиля лучшими призна
ны ЭПП (заведую щ ий В. А. 
Троян), АиТ (Б. П. Соус- 
тин), ТЭС (И. С. Деринг). 
За ними идут кафедры 
электрических систем, РТ, 
ПТЭ, PC, электроснабже
ния, КиПР, электрических 
станций,

Среди вы пускающ их ка-

: t l
Я преподавателей с учены- 

ми степенями и звания- 
. ^ ми до 48,0 проц. от обще- 
► Sro числа профессорско- 
t 8 преподавательского сос-
)Ятава.

Привлечь к НИР и гос- 
бюджетной работе 860 
преподавателей, в том 

’ Я числе 13 докторов наук,

количество водственную эксплуата
цию подсистему АСУ 
«Контроль исполнения по
ручений», пакет приклад
ных программ ПРАМ 5.3. 
Оборудовать новый ма
шинный зал и запустить 
ЭВМ ЕС 1033. Подгото
вить к производственной 
эксплуатации рабочее 
место по автоматизации

^ профессоров и 390 кан- научных исследований,
с лилатов. доиентов. Количество дипломных>9 дидатов, доцентов 

15 УЧЕБНО МЕТОДИЧЕ 
i« СКАЯ РАБОТА
j i  В полном объеме вы- 
.в

проектов,- выполненных с 
применением ЭВМ, дове
сти до 570.

сто в прош лом  году, да и 
соцобязательствам —  в этом будет не легче. Вы

полнен и план выпуска по 
всем ф ормам  обучения в 
прош лом  году и за пяти-

4 2 0 ), 14 человек приняты в летку в целом. В народное ледних местах ТЭФ и Э М Ф . пределены так: АиД, АП
I [аспирантуру института. В хозяйство направлено 1867 По числу внедренных в про- ^Т , МиТЛП, М иТОМ Д,
I ,  прош лом  году наш вуз по- вы пускников. О днако ка- изводство НИР лучшие по ^
'  лучил более 100 авторских чество учебы и эффектив

V, Ф У 
I ка

моотверженны й труд по ф едр маш иностроительно- , 
воспитанию м олодежи. го профиля победили С Д М ;

Победителями по НИР Д АЛИТРиев)1 ТМС (С. Н.
среди факультетов стали • Ш атохин), ПТМ (К. Д . Н и-. 
ФАВТ, М ТФ  и РТФ. На пос- китин)- Далее места рас-

свидетельств, занял тре- ность выпуска у нас невы- 
тье место в см отре -ко н кур - сокие. Успехи, конечно, 
се по патентно-лицензион- есть: улучшается методиче

ская работа, постоянно 
приобретается и внедряет
ся в учебный процесс вы
числительная техника,
САПР, растет число реаль
ных курсовы х и дипломных

I ной работе среди вузов 
JCCCP, опубликовано четы- 

( [  ре монограф ии и одно 
.учеб ное  пособие с гриф ом 

министерства.
О днако по -преж нем у мы 

'отстаем  от среднеминис- 
З терских показателей по 
I общ ем у росту числа пре- 

i | подавателей с учеными 
[степенями и званиями, осо- 
, бенно д окторов наук, про- 
1 фессоров.

Победителями соцсорев- 
"нования 1985 года являют
с я  по разделу «кадры» 
)ТЭ Ф , Э М Ф , ФАВТ. На чет
в е р т о м  месте —  М ТФ , от-

казатели на М ТФ , РТФ и 
Э М Ф , а по выполнению 
плана НИР впереди М СФ , 
ФАВТ и ТЭФ. Наибольшей 
экономической эф фектив
ности добились ФАВТ и 
Э М Ф , отстают ТЭФ и М С Ф . 
По объему важнейшей те
матики впереди РТФ, 
ФАВТ, Э М Ф , отстают М С Ф

проектов. О днако процент и АТф Больше всего внед- 
отсева за 1985 год соста- р или изобретений на РТФ, 
вил около  10. Это ниже, М С Ф  и м т ф  меньше _  на
чем в 1984 году, но и зна
чительно ниже среднего по 
группе вузов нашего про
филя.

Лучш ие результаты в 
учебно-м етодической ра
боте в 1985 году имеют 
ФАВТ, ТЭФ, РТФ и АТФ,

Э М Ф , ТЭФ и ФАВТ
Эффективность от внед-

ОиТСП.
Победителями XI пяти

летки стали каф едры: ра - 1 

диотехники (А. С. Глинчен- 
ко), ЭПП, ПТЭ (В. М. Ж у ->  
равлев), ТМС, С ДМ , ПТМ.

Среди общ еинженерны х 1 
каф едр победителями 1985' 
года признаны:

ТОЭ (Ю . С. Перфильев), 
ТОТ (Ю . В. Видин), ТиКМС I 
(И. В. Василенко), ЭиОПМ  1 
(П. М. Коневских). П осл ед -1 
ние места заняли каф едры . 
ТКС, РТУ СВЧ.

Победителями XI пяти-,

хуж е обстоят дела на М ТФ  
€  стают РТФ и А ТФ . На ТЭФ и Э М Ф . Ф акультеты -пере- федр по разделу «научно- 
| защищена докторская  дис- довики имеют лучшие по- исследовательская работа» 
■ сертация заведую щ им ка- казатели по успеваемости являются ЭПП, С ДМ , ТОЭ, 

ф едрой химии Г. Д . М аль- и качеству учебы, больше химии. Хорош ие показате- 
чиковы м, четыре каф едры дипломов с отличием, ли по этому разделу так- 
из пяти возглавляются д о к -  меньш ий отсев. Наиболь- ж е  на кафедрах радио-

ший процент реальных ку р - техники, АиТ, ТМС, ПТМ, 
совых проектов на М С Ф , ТиКМС, ТОТ, теоретической 
ФАВТ и РТФ, наименьший механики, высшей математи- 
—  на Э М Ф  и АТФ . Лучшая ки. Отстают по НИР кафед- 
эф фективность выпуска на ры электроснабжения

рения изобретений наибо- ^ е™ ^ стали каФ еДРы ТОЭ, 
лее высока на ФАВТ, М ТФ  
и Э М Ф . Большая часть ра 
бот студентов, отмеченных 
на конкурсах, на ФАВТ,
РТФ и А ТФ .

Победителями среди ка-

торами наук, проф ессора
ми. Д осрочно  защищена 
кандидатская диссертация 
только на ФАВТ. Самый 
высокий процент «остепе-

ТиКМС, сопротивления ма- : 
териалов.

Среди общенаучных ка
федр за 1985 год лучши- | 
ми признаны следую щ ие: 

химии (Г. Д . М альчиков), 
высшей математики (В. М. 
Бусаркин), ф изики (Г. И. 
Родичев).

Победителями пятилет- I 
ки названы кафедры хи- 1 
мии, ф изики, ТМ.

Среди каф едр общест- \ 
венных наук лучшей явля- j 
ется кафедра научного ( 
ком мунизм а (А. Г. А нике - ,

ненности» на Э М Ф , ФАВТ ФАВТ, ТЭФ, АТФ , отстают
и РТФ, самый низкий —  на 
М С Ф , ТЭФ и АТФ . Каждый 
факультет имеет резервы, и 
руководству, партийным, 
проф сою зны м  организаци
ям нуж но активнее их ис
пользовать.

Среди вы пускаю щ их ка
федр энергетического и 
радиотехнического проф и
ля третий год подряд по
бедительницей становится 
каф едра ЭПП, второе м е
сто заняли каф едры ТЭС и 
ЭС, третье место —  АиТ. 
Среди выпускающ их ка
ф едр маш иностроительно
го профиля первое место 

4  по разделу «кадры» заня- 
1|ла кафедра литейного про 
и з в о д с т в а , второе место —  
S.TM и А иД , на третьем ме- 
| сте —  С Д М  и М иТО М Д. 

Л идирую т каф едры РТК, 
ЭиОПМ, МЖ иГ, ТОТ, а сре
ди общенаучных —  хи
мии, высшей математики.

вич) и политэкономии (Г. Ф  
электрических станций, Каячев) —  II место. Побе-
М иТО М Д  и автотранспорта, дителем пятилетки призна- 
РТУ СВЧ и деталей машин, на кафедра научного ком - 
ф изики и нем ецкого  языка, мунизма. С

В см отре-конкурсе  на Среди отделов ректора- 
лучш ую  научно-исследова- та I место присуждено У 
тельскую  лабораторию  пер- ПИО (начальник А. А. М и- ! 
вое место заняли лабора- хеев) и НИС (В. И. Темных), 
тории систем электролита- Они ж е  стали победителя- *. 
ния каф едры АиТ и ф азо- ми пятилетки, 
измерительных устройств Среди отделов библио
кафедры радиотехники. На теки I место присуждено 
втором месте лаборатории читальному залу № 1 (за- 
полупроводниковой м ик- ведующ ая —  Л. В. Букре-

М ТФ  и Э М Ф . Д ипломов с 
отличием имею т больше 
других факультетов ФАВТ,
Э М Ф  и РТФ. Наибольший 
процент вы пускников, при
бывших к  месту работы, 
имею т РТФ, Э М Ф  и М ТФ, 
наименьший —  М С Ф  и 
АТФ .

Впервые в прош лом  году 
проводился см отр-конкурс  
по САПР и м икропроцес
сорной технике, его побе
дителями стал ФАВТ, РТФ роэлектроники (КиПР) и ис- ева).
и М С Ф . Не приняли учас
тия в конкурсе  кафедры 
АТФ.

Важной работой, направ
ленной на улучш ение под
готовки специалистов, яв-

следования специальных Среди подразделений ’ 
приводов и робототехники АХЧ I место занял к о л л е к -1 
(ТиКМС), на третьем —  ла- тив центральной котельной ! 
боратория электрических (начальник Л. А. Д уд ко ) и |

В студенческом КБ

Студентка группы 53-2 радиотехнического фа
культета Ольга Чанчикова — член студенческого 
конструкторского бюро «Союз». Экзамены предыду
щих сессий она сдавала только на «отлично». К со
жалению, по итогам только что закончившейся зим
ней сессии ее успеваемость несколько снизилась. 
Будем надеяться, что в будущем в ее зачетке будут, 
в основном пятерки.

НА СНИМКЕ: О. Чанчикова проводит баланси
ровку платы детекторов нового прибора в СКВ.

Фото JI. Шостак.

машин (ТОЭ) и химии. 
В см отре-конкурсе

ляется откры тие базовых лучш ую  постановку изоб- 
каф едр на предприятиях, ретательской и рационали- 
В настоящее время мы заторской работы победи- 
имеем пять таких каф едр, телями стали ТЭФ, М С Ф  и 
три из них откры ты  каф ед- А Т Ф .
рами РТФ, две —  каф ед- По разделу «внеучебная 
рами ФАВТ. По учебной и воспитательная работа»

На последних местах ка - работе среди лучших ка- лучшие показатели у

коллектив отдела кадров ■, 
(К. А. Силина).

Среди учебных кор пусо в | 
победителем признан ко р 
пус «Д» (комендант Г. Г. I 
Янкилевич), среди общ еж и
тий —  N° 1 (комендант < 
Н. Г. Заяц), которое явля- iC 
ется также победителем V
пятилетки. f

Группа 24-1 факультета автоматики и вычисли
тельной техники — дружная и активная, в ней хо
рошая посещаемость, и как следствие — успевае
мость тоже высокая.

На снимках: накануне зачетной недели в группе 
ФА24-1 — студентки Наталья Шелохова, Ольга и 
Елена Родионовы и старший преподаватель кафедры 
английского языка Л. С. Беляева.



Выполнить не менее 60 
проц. реальных курсовых 
и дипломных проектов, 
рекомендованных к внед
рению в производство.

Провести работу по 
профориентации и новому 
набору среди ' учащихся 
средних школ, ПТУ, тех
никумов, рабочих промыш
ленных предприятий и 
воинов Советской Армии.

по хозяйственным до
говорам — 3 млн. 320 
тыс. руб.;

По важнейшим ,научно- 
т&хническим проблемам 
народнохозяйствен н е г о  
плана (важнейшая тема
тика) — не менее 80 
проц.

Получить подтверж
денный производством 
экономический эффект

Привлечь к участию в 
научных исследованиях 
3 7 0 0  студентов и полу
чить не менее 60  аттеста
тов, дипломов, медалей, 
премий на зональных, 
республиканских и всесо
юзных смотрах, конкур
сах, выставках студенче
ских работ (включая кур
совые и дипломные про
екты).

НИЧЕСКОИ БАЗЫ И 
СОЦИАЛЬНО - ЭКОНО 
МИЧЕСКОМУ РАЗВИ
ТИЮ ИНСТИТУТА

План капитального 
строительства выполнить 
досрочно, к 25 декабря 
1986 года. Освоить 465 
тыс. руб., выделенных на 
капитальное строитель
ство.

Закончить разработку

экономии угля на 6  проц., 
что составляет 540 тонн, 
в денежном выражении 
4050 рублей, экономии 
горюче-смазочных мате
риалов на 2 проц., что 
составляет 1,6 тонны. Со
брать одну тонну метал
лолома, в том числе 500 
кг цветного.

Исключить несчастные 
случаи на производстве

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  
коллектива КрПИ

10 тысяч человеко-дней. & 
Оказать помощь в убор- в 

ке урожая труженикам ^

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА  
на 1 9 8 6  год

Число охваченных проф- на сумму 7 млн, руб. от УКРЕПЛЕНИЕ СВЯЗИ проектно-сметной доку- среди сотрудников и сту- Новоселовского, Балах-
орйентацией должно в внедрения результатов С ПРОИЗВОДСТВОМ ментации новой столовой дентов. Строго соблюдать тинского, Емельяновско-
два раза превышать план научных работ. Открыть четыре филиа- на 530 посадочных мест, правила противопожар- раио-
приема, при этом число 
лиц, занимающихся в 
кружках, должно быть не 
менее 30 проц. от плана 
приема.

Сохранить не менее 60

Перевыполнить зада
ния по патентно-лицен
зионной работе.

го и Березовского 
нов.

Прочитать 2G00 лек
ций, дать 300 концертов 
населению города и края.

Принять активное учас-

ла выпускающих кафедр К 7 ноября 1986 г. ной безопасности,
на базовых предприятиях, обеспечить выполнение ВНЕУЧЕБНАЯ ВОС-

Заключить с ведущими годового плана по строи- ПИТАТЕЛЬНАЯ РАКо"
предприятиями края пять тельству жилого дома Тд

Получить не менее 100 договоров о содружестве, преподавателей и сотруд-
авторских свидетельств, предусматривающих ще- ников. Улучшив качество Добиваться массового тие в краевом социалисти-

контингента полго меДалей и дипломов левую подготовку специ- работ, закончить ремонт участия студентов в аги- ческом соревновании
т т ч и т е т н о г о  отпепения ВДНХ, дипломов на от- алистов, совместную общежитий к 25  августа тационной, спортивно- среди вузов края, в крае-
in в с е х 5 Kvnrax пневной КРЫТИЯ’ лицензий, патен- идейно - воспитатель н у ю 1986 года. Закончить ре- оздоровительной работе и вом и республиканском
Aon бччения Т0В' республиканских или работу и укрепление ма- монт котельной к 1 сен- художественной самоде- смотрах-конкурсах на луч-
формы ооучения. всесоюзных премий. териально-технической ба- тября 1986 года. ятельности. шие условия труда, быта

Довести до 75 проц. Опубликовать не менее зы инститУта- ' Добиться экономии Вовлечь не менее 200 и отдыха студентов, в
выполнение объема лек- Hav4HI ,х Ртатей r п'ент- Принять активное учас- строительных материа- студентов в работу лек- краевом и республикан- 
ционной нагрузки по ве- :i,.„RrY „ ,и ,;цнп-№уни. тис в переподготовке ин- лов в ходе ремонтных ра- торских групп и агита
черней и заочной фор- ^еских жУпналм: в гасче- женеРно~технических Ра" бот; цемента 2 тонны, гип- ционно-массовую работу
мам обучения препода- на каждых 100 ппепо- ботников предприятий по са 1,5 тонны, пиломате- до 1550 студентов — в туре производства, в
вателями с учеными сте- ,..,R.1TPnp;i ягпипянтпя и новейшим направлениям риалов 8,6  куб. м, в де- общественно полезный краевом,
пенями и званиями. „ а1Л1!Л„  науки и техники. нежном выражении на труд (ССО, ССХО и дру

ском смотрах-конкурсах 
по охране труда и куль-

НАУЧНАЯ РАБОТА f - 5 1 ’ Провести согласование сумму 1300 рублей. По- гие трудовые
Опубликовать через рабочих _ программ дис- высить производитель- ния).

Выполнить объем на- центральные издательст- циплин выпускающих ка- ность труда на 0,5 проц. Довести до 72 проц.
учно - исследовательских ва 1 учебное пособие и 2 федр с базовыми пред- Сэкономить 36 тысяч количество студентов —
работ на сумму 3500 тыс. монографии. Направить в приятиями. кВт/час электроэнергии, значкистов ГТО. Предо- зательства приняты на
рублей, в том числе: Минвуз РСФСР материа- ХОЗЯЙСТВЕННАЯ РА- добиться экономии элек- ставить возможность для конференции коллектива д

по госбюджету —• 180 лы на открытие отрасле- БОТА ПО РАЗВИТИЮ троматериалов на сумму лечебно - оздоровит е л ь -  КрПИ 26 января 1986 го- Я
тыс. руб.; вой лаборатории. МАТЕРИАЛЬНО - Т Е Х - 1900 рублей. Добиться ного отдыха по путевкам да. л

республикан
ском и всесоюзном смот- 

объедине- рах-конкурсах по высше
м у  спортивному мастер
ству.

Социалистические обя-

КТО НАВЕДЕТ ПОРЯДОК?
Вам не нравятся длин- 

ные-прёдлинные повестки 
дня собраний, заседаний? 
Мне — тоже. Но эта зву

чала многообещающе. Вли
яю к жизни не придума
ешь, вот послушайте: «О 
работе административно- 
хозяйственной части и жи
лищно-бытовой комиссии 
профкома студентов по 
выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 18 ок
тября 1971 года «О мерах 
по дальнейшему улучше
нию материальных и жи
лищно-бытовых условий 
студентов высших и уча
щихся средних учебных 
заведений» в свете реше
ния VII пленума респуб
ликанского комитета проф
союза работников просве
щения, высшей школы и 
■аучных учреждений

РСФСР от 2 ноября 1984 
года».

Вот так. Одним словом, 
о житье-бытье студентов.

' Этот вопрос президиум 
профкома студентов рас
смотрел в январе, но под
готовка к заседанию на
чалась намного раньше, 
потому что вопрос непрос
той .

Нет смысла пересказы
вать ход заседания: все 
традиционно — доклад, 
прения, постановление. Но 
на цифрах не остановить
ся нельзя.

Докладчик — председа
тель центрального студ- 
совета А. Козлов — ска
зал, что в общежитиях ин
ститута проживает 3 900 
человек. Главный бухгал

тер — Н. П. Кузина — 
поправила — 2 636. Коз
лов: «Не хватает полоте
нец». Кузина: «Их чис
лится по три ра каждого 
проживающего».

Продолжим цифры 
главбуха: на жильца при
ходится также по 20  (!) 
простынь, 11 наволочек и 
т. д.

В постановлении прези
диума записано: «...укомп
лектовать все общежития 
мягким инвентарем (т. е. 
полотенцами, простынями 
п пр.) до 1 марта». Пос
кольку это не может прой
ти мимо бухгалтерии, я по
просил Нину Петровну рас
сказать, что и когда она 
думает еще приобретать. 
«Да куда еще? — возму
тилась Кузина. — Надо с 
тем, что есть, разобраться. 
На 216- тысяч рублей 
сверх нормы имеем — 
кто нам разрешит?»

Однако постановление 
принято...

Есть в« этом документе 
еще одно: «доукомплекто
вать бытовые, ленинские 
комнаты, красные уголки, 
комнаты для занятий 
швейными машинками, 
плательными шкафами, 
стульями, кульманами». 
Но начальник отдела 
снабжения В. П. Чинаков 
пожал плечами: «Машин
ки — дефицит, платель
ный шкаф стоит 167 руб
лен, и если покупать для 
веек, это обойдется поч
ти в 200  тысяч рублей, 
что нам просто не по кар
ману. Стулья...»

— По два стула на че

ловека приходится в об
щежитиях, — сказал на 
заседании президиума 
проректор по АХЧ А. В. 
Дидур. — Куда еще?

Однако постановление 
принято...

Давайте задумаемся: 
кому нужен этот доку
мент, который, мягко го
воря, несколько нереа
лен? Профкому студен
тов — для гладких отче
тов? Едва ли, потому что 
никто в профкоме не жа
ждет оказаться в несерь
езном положении. Руко
водству АХЧ, представи
тели которого молчали 
на заседании, когда при
нимался этот документ? 
Но зачем? Разве чтобы 
выставить несолидным и 
само заседание, и его уча
стников? Но ведь тогда 
дискредитируется сама 
идея о студенческом са
моуправлении, повсемест
но в стране одобренном, 
хорошо проверенном!

Странную позицию за
няли в АХЧ. И не толь
ко позицию — странным 
образом вел себя на за
седании А. В. Дидур — 
посетовал на то, что его 
не предупредили вовремя 
о заседании, он не знал 
повестку дня. Оказалось, 
что за неделю до заседа
ния ему принесли пись
менное приглашение, за 
день напомнили, причем 
несколько человек: «Не 
забудьте, Александр Ва
сильевич!» Не помогло.

Недоработки сантехни
ков и плотников А. В. 
Дидур тоже свалил на

студентов: «Ваши това
рищи работают у нас, вот 
вы с них и спрашивайте». 
Странная позиция — вы
ходит, что в плохой ра
боте соседа виноват я, 
его товарищ? А чем же 
тогда заниматься админи
страции? Контролировать 
меня? Чепуха какая-то.

Без ответа остался и 
вопрос председателей 
студсоветов общежитий
— куда же идут деньги, 
выделяемые на ремонт, 
если в своих комнатах 
студенты проводят по
краску и побелку матери
алами, купленными на 
свои деньги?

И последнее. Слишком 
медленно приживается в 
общежитиях передача 
комнат на ^ оииалистиче- 
скую с(жранность. В ре
зультате” варварского — 
другое слово не подойдет
— отношения некоторых 
жильцов ко всему, что ок
ружает их в общежитии, 
здесь хронически не хва
тает оконного стекла, две
рей, вторых рак, металли- f 
ческие кровати вместо по
ложенных десяти лет «жи
вут» не более года и т. д. 
и т. п. Во многих вузах 
страны этот вопрос давно 
снят с повестки дня, од
нако наш студенческий 
профком еще чего-то ждет. 
Чего же?

Длинная-предлинная по
вестка дня родила не ме
нее-длинные и по разме
рам, и по времени нераз
решимости их вопросы. 
Редакция надеется полу
чить на них ответы в при
емлемые для наших чи
тателей сроки.

А. ПЕТРИЩЕВ.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
Краевой совет по тур и з

му и экскурсиям  и Крас
ноярское бю ро  путеш ест
вий приглаш ают вас на рас
ш иренную  продаж у тури 
стских путевок на 1986 год, 
которая будет проводиться 
9 марта в Д К  им. 1 Мая с

9 до 15 часов.
Вы можете приобрести пу

тевки, как со стоимостью, 
так и без стоимости п р о ез
да в М оскву, на Украину, 
в Кры м, на Кавказ, Дальний 
Восток и в С редню ю  А зию , 
а также по родном у краю  
на марш руты семейного 
отдыха и с активным спо
собом  передвижения.

ПАМЯТИ УЧИТЕЛЯ И ДРУГА
Ушел из жизни замеча

тельный человек, про
шедший практически эпо
ху становления и разви
тия нашего государства,— 
скончался бывший доцент 
кафедры автомобилей и 
двигателей, ветеран вой
ны и труда- ЗЛОБИН 
АЛЕКСЕИ ТИМОФЕ
ЕВИЧ.

Коренной сибиряк, он 
родился в марте 1919 го
да в семье рабочих. С 15 
лет познал труд слесаря 
IIBP3, куда пришел пос
ле окончания ФЗУ. Ра
ботал и учился с 1935 по 
1939 г. на вечернем раб
факе, после окончания ко
торого в 1940 г. поступил 
в Сибирский лесотехни
ческий институт.

1941 год... Как опыт
ного специалиста его ис
пользуют на подготовке 
кадров автомобилистов 
для фронта, а с 1942 г. 
он в рядах Действующей 
армии. Солдатские про
фессии автоматчика,, раз
ведчика, а затем шофера 
отдельной автороты за
градительного отряда при
вели его в поверженную 
Германию.

После Победы все 
пришлось начинать снова: 
поработав некоторое вре
мя после демобилизации 
заведующим гаражом, 
Алексей Тимофеевич в 
1946 году садится за сту
денческую скамью. Пос
ле окончания СибЛТИ в 
1950 г. его, как имеюще
го боевой и трудовой 
опыт, направили на пре
подавательскую работу 
в Канский горно-геологи
ческий техникум. Одно
му из авторов этих строк 
довелось учиться у него 
там в начале 50-х годов, 
когда он преподавал спец- 
дисциплины. Он был на
стоящим педагогом, к 
студентам относился всег

да по-отечески, но строго, 
за что его и любили. В 
дальнейшем его педагоги
ческая деятельность про
ходила в стенах сельско
хозяйственного, а с 1966 
года до ухода на заслу
женный отдых в 1980 го
ду — политехнического 
института.

Алексей Тимофеевич 
вырастил многие поколе
ния студентов, не расте
ряв своего педагогическо
го таланта, всегда остава
ясь доброжелательным 
наставником.

Уходят из жизни вете
раны... Но благодарное 
поколение навсегда со
хранит в своих сердцах 
имена своих учителей, ес
ли они во многом смогли 
определить жизненный 
путь своих питомцев.

Мало кто знал, что 
Алексей Тимофеевич на
гражден орденом Отече
ственной войны И степе
ни и многими боевыми 
медалями, его всегда от
личала жизненная прос
тота и человеческая 
скромность.

Трудно писать эти стро
ки, если знаешь, что на
всегда ушел из жизни 
твой учитель и старший 
товарищ; с которым ты 
прошел рядом более 30 
лет. Его помощь всегда 
была незаметной и нена
вязчивой, он умел пока
зать человеку, что он сам 
в состоянии решить воп
рос без чьего-либо учас
тия.

Память о таких людях 
не может стереть время.

С. АРХИПОВ, 
зав. кафедрой автомо
бильных перевозок, до-, 
цент.

М. МАКУХИН, 
участник Великой Оте
чественной войны, до
цент кафедры автомо
билей и двигателей.



ИДЕОЛОГИЯ И РЕЛИГИЯ .....
О ктябрьский (1985 г.) Пленум ЦК КПСС указал на не

обходимость перестройки многих участков идеологиче
ской работы, подчеркнул, что ее содержание долж но  
стать более актуальным, а ф ормы и методы —  соот
ветствовать современны м запросам и требованиям со- 
ветских людей. К числу таких участков работы отно
сится и атеистическое воспитание.

О  О СВОЕМУ существу 
религия является од 

ним из видов идеалисти
ческого м ировоззрения, 
противостоящ его научно
му. Возникновение религии 
связано с таким уровнем  
развития человеческого 
интеллекта, когда появля
ются зачатки абстрактного 
мышления, возм ожность 
отрыва мысли от действи
тельности. Человек пытался 
разобраться в непонятном, 
искал, придумывал, фанта
зировал —  так родилась 
религия.

В классовом обществе 
религия как элемент со
циальной структуры  выпол
няет определенны е ф унк
ции, является одним  из ин
струментов, при помощ и 
которы х идеи господству
ю щ их классов становятся 
господствую щ им и в дан
ном общ естве идеями.

Религиозные деятели всех 
направлений активно про 
пагандирую т мысль о бла
готворности религии в ис
торическом  процессе, в 
развитии культуры народов.

Нельзя не учитывать, что 
среди некоторы х религиоз
ных деятелей встречаются 
попытки разжечь фана
тизм, экстрем изм , религиоз
но-националистические на

ратуре отмечают увеличе- и обрядам, идеализируют 
ние количества пропове- духовное наследие, свя- 
дей, адресованных м оло- занное с религиозны м  куль-
дежи, а такж е изменение том. Иногда у м олодежи
содержания и ф орм  рели- складывается неверное
гиозной пропаганды. Вов- представление о сущ но-
лекая м олодеж ь в лоно сти религии, представле- 
церкви, религиозны е дея- ние, .лиш енное четкой клас-

БЫТЬ АТЕИСТОМ, 
ВОСПИТЫВАТЬ АТЕИСТОВ

доклады  и рефераты по 
атеизму и успеш но выступа
ют с ними на студенческих 
научных конф еренциях. Так, 
на радиотехническом  и 
механико - технологическом  
факультетах было подго 
товлено по 10 докладов и 
рефератов на атеистиче
ские темы, лучшие из них 
в марте 1984 г. обсуж да
лись на конф еренции «Ре

строения, что ведет к гру 
бому наруш ению советско
го законодательства о ре 
лигиозны х культах. Кром е 
того, следует иметь в виду 
особенности переж иваем о
го человечеством истори
ческого  периода. Буржуаз
ные идеологи пытаются 
использовать религию  в ре
акционных, политических 
целях. То есть мы имеем 
дело с идеологическим на
ступлением на социализм 
под религиозным флагом. 
И поэтому в общ ей стра
тегии бурж уазной идеоло
гии все большее значение 
приобретает борьба про
тив атеизма.

Религиозные организа
ции никогда не выпускали 
из своего поля зрения м о 
лодеж ь как особую  группу 
—  менее зрелую  социаль
но, м алоопы тную  полити
чески. О собое внимание 
уделяю т они ей в наши дни, 
когда  религия и церковь 
переживаю т глубокий кр и 
зис. В атеистической лите-

тели использую т разно
образны е методы: беседы, 
приглашения участвовать в 
хоре или оркестре, по
мощ ь деньгами и делом, 
советом.

На нынешнем этапе со
циалистического строитель
ства, когда  решаются за
дачи интенсификации про
изводства, подъема произ
водительности труда, раз
вития социалистической 
демократии, культуры , вос
питания нового человека, 
вопросы атеистической
пропаганды особенно акту
альны. Для общества не
безразлично, ка кую  систе
му ценностей принимает 
личность, какую  ж изнен
ную  и общ ественную  пози
цию  она занимает.

К сожалению , у  некото
рой части м олодеж и нет 
четкой атеистической по
зиции. Отдельные юнош и и 
девуш ки некритично, при
миренчески относятся к 
религиозны м  традициям

совой, социальной оцен
ки. А  это уж е  чревато са
мыми различными, порой 
труднопредсказуем ы м и, а 
потому опасными последст
виями.

С овременный студент —  
впоследствии м олодой спе
циалист —  долж ен быть по- 
настоящему культурны м 
человеком , с выработан
ной, устоявшейся вы соко
нравственной жизненной 
позицией. Без сомнения, 
эта позиция должна быть 
активной. Студент долж ен 
не только сам быть атеис
том, но и с вы соким  про 
ф ессионализмом, ком пе 
тентностью организовать 
атеистическую работу в 
коллективе и за его преде
лами.

В нашем институте л е к
ции по атеизму читаются 
в курсе  «Исторический 
материализм». В 1985— 
1986 учебном  году их ко 
личество значительно уве
личено. Кром е  того, сту
денты 2-го курса готовят

лигия в современной поли
тической и идеологической 
борьбе».

В минувш ем учебном  го 
ду второкурсники ф акуль
тета автоматики и вычисли
тельной техники подготови
ли 20 докладов по атеиз
му.

Преподаватели кафедры 
философии Т. И. Синицина, 
Г. Н. Романюк, Л. В. Хазо- 
ва, автор этих строк по 
линии общества «Знание» 
выступают с лекциями на 
атеистические темы в об
щежитиях института, на
родном  университете куль
туры, на факультете общ е
ственных профессий.

Но все же этого недос
таточно. М ож но  делать 
больше.

Во-первых, преподава
тели каф едры философии 
редко  привлекаются для 
чтения лекций по атеизму. 
Того, что есть, недостаточ
но. Во-вторых, вполне по 
силам готовить библиогра
фические обзоры  атеисти

ческой литературы инсти
тутской библиотеке. О пуб
ликованные на страницах 
«Политехника»,, они стали 
бы хорош им  подспорьем  
лекторам, * активистам. В 
третьих, выставки атеисти
ческой литературы в чи
тальных залах библиотеки 
нужно проводить система
тически, с ш ироким  ин
ф ормированием  об этом 
студентов и преподавате
лей. В-четвертых, поче

му бы не организовать ре
гулярный показ атеисти
ческих фильмов в актовом 
и других залах института?

И в-пятых, из числа 
студентов м ож но  и необ
ходимо готовить лекторов- 
атеистов не только на фа
культете общественных
профессий, но и в ходе ин
дивидуальной работы с ни
ми преподавателей ка
федр общественных наук.

Атеистическая работа 
среди населения важна и 
м ногогранна. Она опреде
ляется ком плексной прог
раммой деятельности по 
дальнейш ему совершенст
вованию коммунистиче
ского  воспитания. О собое 
внимание на это обращ ено 
в новой редакции П рог
раммы КПСС, и это допол
нительное подтверждение 
актуальности атеистическо
го воспитания в наши дни.

Л. КАВЕРЗИНА, 
председатель первичной 
организации общества 
«Знание» КрПИ, доцент 
кафедры философии.

О СЛОВАХ И ДЕЛАХ,
ИЛИ О ПУСТУЮ ЩЕМ ЛЕДЯНОМ ПОЛЕ

НА обгцеинститутско^ 
профсоюзной кон

ференции, посвященной 
подведению итогов соцсо
ревнования, автор этих 
строк выступил с рядом 
предложений, направлен
ных на рациональное ис
пользование спортивных 
сооружений института, 
отметив при этом, что 
прокат коньков на нашем 
стадионе по-настоящему 
не организован. В ответ 
на это председатель спорт
клуба «Политехник» А. Б. 
Муллер заверил присутст
вовавших в том, что по 
вторникам, четвергам и 
воскресеньям такой про
кат организован, о чем 
свидетельствует соответ
ствующее объявление.

В ближайшее воскре
сенье, 26 февраля отпра
вился на стадион. В кро
мешной темноте на ог
ромном ледяном поле го
няли шайбу ребята-школь
ники. Прокатная база не 
работала. Дежурная по 
гостинице сообщила:
«Коньки выдает иногда 
лаборант, но он сегодня в 
командировке, и проката 
не будет». На вопрос, 
почему не включено элек
троосвещение, дежурная 
ничего не смогла отве
тить.

Однако речь идет не 
просто о прокатной базе, 
а о том, что постановле
ние ЦК КПСС «О мерах 
по улучшению использо
вания клубных учреж

дений и спортивных со
оружений» требовало оп
ределенных организаци
онных мер, направленных, 
в частности, на то, чтобы 
спортивные сооружения 
были максимально ис
пользованы. К занятиям 
физической культурой в 
оздоровительных целях, 
а также спортом этим по
становлением предлага
лось привлечь новые мас
сы трудящихся.

На краевой партийной 
конференции (см. отчет, 1 
краевого комитета КПСС) 
отмечалось, что партий
ные, советские, профсо
юзные, комсомольские 
органы не приняли исчер
пывающих мер по выпол
нению указанного выше 
постановления ЦК КПСС. 
Факты говорят, что это 
замечание относится и к 
общественным организа
циям нашего института. 
Спрашивается: почему
пустует отличное ледяное 
поле? Почему прокатная 
база работает всего три 
раза в неделю? Почему 
для пользования стади
оном отведено всего 14 
часов в неделю? (С 19 
до 23 часов по вторникам 
и четвергам и с 17 до 23 
часов по воскресеньям). 
Не странно ли, что на де
сятитысячный студенче
ский коллектив прихо
дится всего 20  человек, 
регулярно занимающих
ся хоккеем? (Хоккеисты 
команды «Политехник»,

выступающие в первенст
ве города по хоккею с 
шайбой). Почему в инсти
туте не создано ни одной 
команды по хоккею с мя
чом при большой популяр
ности этого вида спорта в 
городе и крае? Впрочем, 
ответить на этот вопрос 
не трудно: ледяное поле 
не оборудовано для это
го, хотя такое оборудова
ние весьма простое в уст
ройстве. Нет в институте 
и соответствующего ин
вентаря: клюшек, конь
ков с ботинками. Нако
нец, вернемся к прокат
ной базе. В ее распоря
жении находятся две па
ры коньков с ботинками 
сорокового размера, три 
пары 41-го, по две пары 
42-го и 43-го размеров, 
четыре пары "коньков для 
фигурного катания, поль
зующихся особенно боль
шим спросом. Заточка 
коньков не организована. 
Лаборант Быков говорит: 
«Бывает, приходит сту
дент, предлагает рубль — 
только наточите коньки, а 
я ни того, ни другого де
лать не имею права». Раз
ве в таких условиях мож
но обеспечить массовый 
выход студентов на ста
дион? О том, какую оцен
ку следует дать объявле
нию, приглашающему 
студентов и преподавате
лей воспользоваться ус
лугами прокатной базы, 
читатель может судить 
сам. Для того, чтобы ста

дион не пустовал, а эф
фективно использовался 
в оздоровительных и 
спортивных целях, нужна 
организаторская работа. 
Путей к этому много. На
пример, каждый факуль
тет смог бы организовать 
свою хоккейную команду. 
Спортклубу тогда предо
ставится возможность 
провести соревнования 
между факультетами на 
первенство института. Но 
для этого необходимо, 
чтобы спортклуб смог 
предложить хотя бы на ус
ловиях проката одновре
менно 30—40 пар обуви 
для хоккея и необходимое 
количество клюшек.
Проблема массовости, 
рационального использо
вания ледяного поля бу
дет в значительной сте
пени решена. Есть и дру
гие пути к этому, но они 
зависят от инициативы, 
активности физоргов
учебных групп и факуль
тетов, которая, кстати, 
оставляет желать лучше
го.

Хотелось бы, чтобы об
щественные организации 
и прежде всего комитет 
ВЛКСМ ответили: счита
ют ли они,что использова
ние институтских спортив
ных сооружений соответ
ствует требованиям се
годняшнего дня?

М. ПЛОТНИКОВ, 
доцент кафедры науч
ного коммунизма.

БАСКЕТБОЛ ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД НА 13 ФЕВРАЛЯ

Закончились игры первого и второго кругов в 3-й 
руппе чемпионата РСФСР по баскетболу среди 
1ужских команд класса «А». «Политехник», сыграв 

и 2 февраля на выезде с командой «Спартак» (п. 
/дачный Якутской АССР) со счетом 107:110 и 
Ю:8 8 , в минувшие субботу и воскресенье прини- 
1ал на своем поле «Шинник» из Омска.

В первой встрече, проходившей с заметным преи- 
1уществом хозяев площадки, «Политехник» взял 
:ерх со счетом 89:64. Наибольший вклад в команд- 
шш успех внесли Сергей Иванов (32 очка) и Юрий 
Федоров (2 1 ).

Значительно острее, напряженнее была повторная

встреча. «Чаша весов» долго колебалась, пока «По
литехник» наконец сущеп прочно захватить иници
ативу. Окончательный итог встречи — 95:91.

Добрых слов в этой игре, кроме уже названных 
Иванова и Федорова, заслужили Игорь Субботин, 
Виталий Нечепуренко, Вадим Вашко и Сергей Виш
няков.

Очередные игры нашей команды состоятся 15 и 
16 февраля. В эти дни наши спортсмены встретятся 
в спортивном зале «Энергия» с «Локомотивом» (Ха
баровск), выступавшим еще в прошлом году в пер
вой лиге чемпионата СССР.

Ю. ЛЕИЧЕНКО, 
доцент кафедры РТУ СВЧ.

команда количество игр очки
«Политехник» 8 13
(Красноярск)
«Локомотив» 6 11
(Новосибирск)
«Локомотив» 6 9
(Хабаровск)
«Спартак» 8 11
(Якутская АССР)
«Шинник» 8 10
(Омск)

Редактор Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

ЖДЕМ НА ЛЫЖНЕ
26 января на лыжной ба

зе состоялось первенство 
института среди преподава
телей и сотрудников. В со
ревнованиях приняло учас
тие 115 человек.

По сумме набранных оч
ков победителем стала 
команда М ТФ, на втором 
месте —  РТФ, третье занял 
АТФ .

Чемпионами в своих воз
растных группах стали сре
ди женщ ин: Л. Б. Кухарь —  
А ТФ ; Л. С. Лаврик —  
М ТФ ; М. И. Вихорева —  
М ТФ ; С. Н. С амосенко — 
М С Ф ; Д . М . М ехонцева —  
М ТФ.

Среди м ужчин победили:
А. Г. Масальский —  ФАВТ;
А. К. Ш лепкин —  ТЭФ;

В. И. Вепринцев —  РТФ;
В. И. Усаков —  М ТФ ; А . Р. 
Попов —  РТФ; Б. П. Соус- 
тин —  ФАВТ; Н. Д . Ш епе- 
ленко —  кафедра физвос- 
питания.

9 февраля на лыжной 
базе института был орга
низован прием нормативов 
комплекса ГТО для сотруд
ников и преподавателей» С 
нетерпением ж дем  на лы ж 
не руководителей и сот
рудников кафедры общ е
ственных наук, учебного от
дела, АХЧ, которы е не 
приняли участия в прове
денных соревнованиях.

А. МУЛЛЕР, 
председатель спортклу
ба «Политехник».
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